



# Le Trait d'union

18 janvier 2026

Site : [paroisse-enghien-saintgratien.com](http://paroisse-enghien-saintgratien.com)

## Suite de la reprise de la lettre pastorale de notre évêque :

### 2<sup>ème</sup> point de la 2<sup>ème</sup> partie : Encourager la fraternité dans nos communautés

#### 1. « L'appel de l'évêque » - résumé :

La fraternité chrétienne ne repose pas sur les liens du sang mais sur l'appel du Christ et le Mystère pascal.

Elle est une réalité vivante à incarner dans nos communautés, un appel évangélique exigeant et enthousiasmant. Elle se nourrit de la prière partagée, de l'écoute mutuelle, de la bienveillance et de l'attention aux plus fragiles. Les petites équipes fraternelles, paroissiales, spirituelles ou éducatives sont des lieux de grâce où chacun est reconnu et accueilli simplement comme frère ou sœur.

Cette fraternité s'élargit au dialogue œcuménique et interreligieux, avec les autres confessions chrétiennes, les juifs et les musulmans, pour bâtir ensemble une fraternité d'Abraham fondée sur l'estime et le respect.

Enfin, elle doit être concrète et visible : **nos paroisses sont appelées à être des lieux chaleureux, humains et attentifs**, où l'on se soutient et s'encourage. Il ne s'agit pas d'éblouir les autres mais de vivre avec eux. C'est ensemble, dans la diversité et la simplicité, que nous servons le bien, le vrai et le beau.

#### 2. « Où en sommes-nous ? »

- En quoi la fraternité chrétienne dépasse-t-elle les simples liens du sang pour devenir une « fraternité en Christ » ?
- Comment nos communautés paroissiales peuvent-elles vivre plus concrètement une fraternité accueillante et missionnaire ?
- Pourquoi le dialogue fraternel avec les autres (autres sensibilités, autres croyants) est-il important pour construire une fraternité authentique ?

#### 3. Ce qui existe déjà dans la paroisse :

- Des fraternités paroissiales qui se réunissent régulièrement.
- Des repas paroissiaux (en particulier le premier jeudi midi de chaque mois à la chapelle saint Paul)
- Des rencontres œcuméniques
- Le tiers-lieu Saint-Paul des Nations.

**Note :** La lettre pastorale est disponible sur la page d'accueil du site de la paroisse ([www.paroisse-enghien-saintgratien.com](http://www.paroisse-enghien-saintgratien.com)).

## AGENDA

► **Vendredi 23 janvier de 20h30 à 22h30 à Enghien :**

**Cinquième et dernière FORMATION SUR LE CREDO - « La vie éternelle ».**

Au rez-de chaussée de la Maison Malleville (27, rue de Malleville).

Nous partagerons un dessert ensemble au début de notre rencontre (avec ce que chacun apportera).

► **Samedi 24 janvier à 10h** : Rencontre du groupe carmélitain - À la chapelle Saint Paul des Nations.

► **Jeudi 5 février à 12h** : Prochaine Table ouverte à la chapelle Saint Paul.

► **Samedi 7 et dimanche 8 février 2026 à Enghien** : week-end basé sur la CNV (Communication Non Violente) "Comment vivre pleinement sa vie et sa spiritualité". Inscriptions : cerclecoutendf@laposte.net ou 06 32 04 40 87.

► **Samedi 7 février de 18h à 20h** : Rencontre du groupe Horeb – 18-22 ans.  
A la Maison Malleville : 27, rue de Malleville à Enghien  
(*Toutes les dates sont sur le site de la paroisse*).

► **Dimanche 8 février à 18h** : A l'occasion de la fête de la vie consacrée, Mgr Benoit Bertrand présidera la messe de 18h à Enghien.

► **Mardi 10 février de 20h à 21h30 à l'église de saint Gratien** :  
Récollection des mères - « Au pas de Dieu ». Moment de prière pour toutes les mères en quête de silence pour prendre un peu de temps pour Dieu.  
*Prochaines dates : 24 mars et 9 juin.*

► **Samedi 14 février de 19h30 à 22h30** : Rencontre du groupe Manna – 23-30 ans. Au presbytère de Saint Gratien (*les dates sont sur le site de la paroisse*).

► **Week-end du 15 février :**

⌚ **Prochaines MESSES DES FAMILLES (samedi soir et dimanche matin)**  
**et EVEIL A LA FOI.**

► **Dimanche 15 février** : à l'issue de la messe de 18 h à Enghien, **Bénédiction des mariés qui fêtent un anniversaire de mariage** (10, 20, 30, 40, 50, ... ans de mariage) après la bénédiction des fiancés, qui se préparent au mariage dans la paroisse. Vous êtes les bienvenus !

► **Mercredi 18 février** : **Mercredi des Cendres (début du carême).**

## **SACREMENT DES MALADES :**

Le sacrement des malades sera proposé le dimanche 8 février pendant la messe à 10h30 à l'église d'Enghien les Bains.

**Si vous pensez qu'il est bon pour vous de le recevoir, nous vous invitons à vous rapprocher d'un prêtre (à la fin d'une messe par exemple) ou de la responsable du Service Evangélique des Malades (06 23 83 49 15) pour effectuer ensemble un discernement.**

Sachez dès à présent que la journée de préparation est prévue le samedi 31 janvier de 10h30 à 12h00 au presbytère d'Enghien : 27, rue de Malleville.

## **INFORMATIONS DIOCESAINES**

### **► SPECTACLE MUSICAL AU PROFIT DES ÉCOLES CHRÉTIENNES D'ORIENT**

Lundi 19 janvier à 20h30 aux Folies Bergère. Les bénéfices seront reversés aux écoles chrétiennes d'Orient (Liban, Syrie, Arménie, Égypte, Irak, Éthiopie et Terre Sainte). Informations sur : [evenement.oeuvre-orient.fr/soiree-musicale-au-profit-des-ecoles-dorient](http://evenement.oeuvre-orient.fr/soiree-musicale-au-profit-des-ecoles-dorient)

### **► SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRETIENS : du 18 au 25 janvier**

**Mercredi 21 janvier** : prière œcuménique pour l'unité des chrétiens à l'église Saint-Louis : 10, rue du Château à Deuil-la-Barre avec le pasteur Block, d'Enghien. A 19 h : repas amical dans la salle du sous-sol, suivi à 20h de la prière. Covoiturage possible.

### **► Dimanche 25 janvier :**

#### **Lancement du concile provincial sur le catéchuménat en paroisse**

CONCILE PROVINCIAL : RENCONTRE DES NÉOPHYTE À EAUBONNE AVEC MGR BERTRAND

Dans le cadre du lancement de la phase de consultation du Concile provincial, tous les néophytes, baptisés au cours des 5 dernières années, sont invités à se retrouver autour de notre évêque, Mgr BERTRAND, dimanche 25 janvier de 14h30 à 17h30 à l'église Notre-Dame de l'Assomption à Eaubonne.

Il compte sur vous !

## **DENIER DE L'EGLISE**

Un grand merci à tous ceux qui ont contribué financièrement à la vie de notre Eglise cette année, en particulier par le biais du denier de l'Eglise. Votre soutien nous est nécessaire puisque le denier de l'Eglise nous permet de payer en particulier les salariés et les prêtres de la paroisse.

### **► MESSE DES DONATEURS**

Mgr Benoît BERTRAND ainsi que l'ensemble des prêtres ont la joie de convier tous les donateurs du diocèse à une messe d'action de grâce, Dimanche 25 janvier à 10h30, en la Cathédrale Saint-Maclou de Pontoise.

Ce sera l'occasion de les remercier chaleureusement pour leur soutien généreux à la vie de l'Église en Val-d'Oise.

## LOI SUR « L'AIDE A MOURIR » : NE RESTONS PAS SILENCIEUX !

(Extrait du site : catholique95.fr)

Du 20 au 26 janvier, le Sénat examine une proposition de loi sur l'« aide à mourir ». Ce texte, parmi les plus permissifs au monde, interroge profondément notre rapport à la vie, à la fragilité et à la solidarité. Comme chrétiens, nous sommes appelés à ne pas rester silencieux et à témoigner, avec respect et espérance, de notre attachement à la dignité de toute personne humaine.

On ne joue pas avec la vie.

Si elle était adoptée, cette loi marquerait une rupture éthique majeure. Elle ferait peser une menace particulière sur les personnes les plus fragiles — malades, âgées, isolées — et remettrait en cause le respect inconditionnel dû à toute vie humaine.

Face à ces enjeux, la Conférence des Evêques de France souhaite redire avec force et bienveillance sa conviction : la dignité d'une personne ne dépend ni de son état de santé, ni de son autonomie, ni de son utilité supposée. Elle est inhérente à son humanité.

Les soins palliatifs constituent une réponse juste et profondément humaine. Ils permettent de soulager les douleurs, d'accompagner la personne jusqu'au bout de sa vie, et de soutenir ses proches. Ils sont une véritable aide, fondée sur l'écoute, la présence et le respect, sans jamais provoquer délibérément la mort....

➲ Vous trouverez la tribune des évêques de France « *On ne prend pas soin de la vie en donnant la mort* » affichée dans les églises du groupement et sur le site : paroisse-enghien-saintgratien.com

### Intention de prière du pape

Prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Église plus fraternelle et missionnaire.

Secrétariat St Gratien- St Paul -St Ferdinand : 24 rue Sœur Angèle 95210 St Gratien

☎ 01 39 89 20 11 - courriel : paroisse.st.gratien@gmail.com

Secrétariat d'Enghien : 27, rue de Malleville 95880 Enghien-les-Bains

☎ 01 34 12 37 36 - courriel : paroisse.englishen@gmail.com